



GIPUZKOA



Y LA UNIÓN EUROPEA

BOLETÍN DE INFORMACIÓN nº 174

> **Abril 2022**



Fondo Europeo de
Desarrollo Regional (FEDER)
"Una manera de hacer Europa"

Eskualde Garapenerako
Europar Funtza (EGEF)
"Europa egiteko modu bat"

GIPUZKOA



DESTACAMOS

> **Diputación Foral y Cámara de Gipuzkoa atenderán consultas de las empresas que comercian con Rusia y Ucrania, sobre decisiones de la UE que les afectan**

La Diputación Foral y la Cámara de Gipuzkoa han puesto en marcha un servicio dirigido a las empresas con el fin de resolver consultas sobre todo lo relacionado con su operativa con Rusia y Ucrania. La situación actual en ambos países viene generando dificultades operativas a las compañías del territorio con clientes y pedidos en los mismos. Son muchas las dudas sobre la posibilidad de cumplir con los pedidos en curso, el impacto de las medidas administrativas adoptadas a nivel europeo en el cumplimiento de los compromisos adquiridos, el acceso a determinadas importaciones, o los requerimientos en operaciones de exportación. Por ello, los dos agentes han decidido abordar la situación poniendo a disposición de las empresas una ventanilla de respuesta que permita aclarar todas aquellas cuestiones que puedan surgir en la operativa comercial con Rusia y Ucrania.

La sanciones impuestas por la Unión Europea a Rusia establecen entre otras cosas restricciones a la transferencia de divisas, limitaciones en el transporte y la necesidad de obtener autorizaciones de exportación para determinados productos. Estas sanciones están siendo actualizadas prácticamente día a día por parte de la Unión Europea, incluyendo nuevas empresas o personas en la lista de sancionados.

[\(+información\)](#)



> Ayudas de la Diputación a la internacionalización: la principal novedad de este año es una línea específica que incluye los países incorporados a la UE después de 2004

La Diputación Foral volverá a apoyar a las empresas de Gipuzkoa en su apertura a los mercados exteriores a través de su programa de internacionalización, concretamente a través de la convocatoria destinada a impulsar la comercialización y el lanzamiento de nuevos productos en el mercado internacional, la creación, ampliación o adquisición de filiales con participación mayoritaria, y las acciones grupales de las pymes. Según ha comunicado el diputado de Promoción Económica, Turismo y Medio Rural Jabier Larrañaga, la Diputación consolidará en 2022 la dotación presupuestaria de este programa, a la que destinará un total de 1 millón de euros divididos en tres líneas de ayuda.

La segunda línea, con 300.000 euros, apoya las implantaciones exteriores productivas. Más concretamente, las aportaciones a recursos permanentes que las empresas guipuzcoanas destinen a la creación, ampliación o adquisición de filiales, con una ayuda máxima de 100.000 euros. Los países objetivo son aquellos países no pertenecientes a la UE, o países miembros con fecha de entrada en la UE posterior al año 2004.

(+ información)



> El Plan de Inversiones Estratégicas de Euskadi 22-24 incluye 96 millones de inversión de las Diputaciones Forales

El Consejo Vasco de Finanzas Públicas ha informado favorablemente el Acuerdo Interinstitucional para llevar a cabo el Plan de Inversiones Estratégicas de Euskadi 2022-2024 presentado por el Lehendakari, Iñigo Urkullu, y los tres Diputados Generales así como la fórmula de financiación que contiene dicho Plan. En este sentido, tanto el Gobierno Vasco como las Diputaciones Forales se comprometen a realizar en el ámbito de sus respectivas competencias los proyectos estratégicos contemplados por importe de 528,8 millones de euros.

El citado Plan de Inversiones Estratégicas de Euskadi 2022-2024 apuesta por la colaboración institucional y la inversión pública como palanca para la recuperación, la transformación y la resiliencia. Estas inversiones están recogidas en el Programa Euskadi Next 2021-2026, que supuso un hito en el diseño de una respuesta colectiva para establecer los bases del crecimiento económico de la era post-COVID, para impulsar a medio plazo un proceso de transformación estructural, y conseguir a largo plazo a un desarrollo más sostenible y resiliente desde la triple vertiente económico-financiera, social y medioambiental.

Desde mediados de febrero se da un escenario de creciente incertidumbre originada por la invasión de Ucrania por parte de Rusia, y urge acelerar la ejecución de algunas de las inversiones transformadoras recogidas en Euskadi Next; muy especialmente, en el caso de las inversiones que permitan acelerar la transformación energético-ecológica de la economía vasca.

La dotación financiera del plan será de 93 millones en 2022, de 266 millones en 2023 y de 169 millones en 2024, con 529 millones en total. En el apartado de la Diputación Foral de Gipuzkoa las respectivas cifras serían de 14 millones, 17 millones y 0,6 millones, para un total de 32 millones.

El Gobierno Vasco realizará las dotaciones necesarias con cargo a los Presupuestos Generales de la Comunidad Autónoma de Euskadi para los ejercicios 2022, 2023 y 2024, de conformidad con los importes previstos para cada anualidad y transferirá a cada una de las Diputaciones Forales las cantidades consignadas.

[\(+ información\)](#)



> Emakunde defendió que las Diputaciones participen en el sistema estatal de gestión de los fondos Next Generation, por su implicación en los futuros centros de atención de 24 horas frente a la violencia sexual

La directora de Emakunde, Izaskun Landaida, ha participado en representación del Gobierno Vasco en el Pleno de la Conferencia sectorial de Igualdad que se ha celebrado en Madrid, en la que ha renovado la voluntad de la CAV de dar continuidad y blindar el Pacto de Estado contra la Violencia de Género. Asimismo, ha solicitado que, en relación a los centros de atención de crisis de 24 horas destinados a víctimas de violencia sexual que se deberán estar en marcha para diciembre de 2023 en todo el Estado, que en Euskadi cada diputación foral sea considerada como órgano gestor y entidad ejecutora a todos los efectos de estos centros, y, por tanto, también en el sistema de gestión (COFFEE) de los fondos Next Generation, ya que las instituciones forales son las competentes en la creación de recursos de acogida para atender las necesidades de protección y alojamiento de las víctimas.

[\(+ información\)](#)



> El Departamento foral de Cultura impulsa la nueva Beca Gordailua-Kutxa Fundazioa, y crea vínculos entre el centro de conservación del patrimonio de Gipuzkoa y otros de Suiza y Francia

El Departamento de Cultura de la Diputación Foral de Gipuzkoa y Kutxa Fundazioa han presentado la nueva Beca Gordailua-Kutxa Fundazioa con la presencia de Harkaitz Millan, diputado de Cultura, Cooperación, Juventud y Deportes de la Diputación Foral de Gipuzkoa, Ander Aizpurua, director general de Kutxa Fundazioa, Ane Abalde, directora de Arte y Patrimonio de Kutxa Fundazioa, y Carlos Olaetxea, director de Gordailua.

La beca dará comienzo en septiembre de 2022 con una estancia de 3 meses en Gordailua, Centro de colecciones patrimoniales de Gipuzkoa (Irun), para conocer el centro y su línea de trabajo; continúa con una estancia de 6 meses en el Centro de las colecciones del Museo Nacional Suizo situado en Affoltern am Albis y culmina con una estancia de 10 meses en Gordailua, donde se aplicarán los conocimientos adquiridos en un proyecto concreto que aborde problemáticas o necesidades de Gordailua en torno a la conservación-restauración en Bellas Artes y otros objetos culturales desde una vertiente sostenible.

La visita a centros homólogos es para Gordailua de un gran interés, ya que le permite conocer nuevas experiencias, crear una red de colaboración y de intercambios fructíferos entre profesionales. En 2021, se han visitado tres depósitos franceses: el nuevo Centro de Conservación del Louvre en Liévin, inaugurado en 2019 como respuesta a las necesidades de la gran pinacoteca, cuyos almacenes estaban amenazados por las inundaciones del Sena. Las Reservas de Nancy y de la aglomeración de Nancy, construido en 2013, que reúne los fondos de la ciudad y de la comunidad. Y los depósitos del Museo de Artes decorativas en Saint Denis, que comparte edificio con otros 11 museos, y que alberga más de 350.000 obras de todo y tipo y formato y cuya colección de textil es la más importante del estado francés.

[\(+ información\)](#)



> La sostenibilidad será eje central de la VII edición de las Jornadas Europeas del Patrimonio

La directora de Cultura, Mari Jose Telleria, y la directora de Medio Ambiente, Mónica Pedreira, han anunciado junto con agentes culturales vinculados a la sostenibilidad, la temática de la séptima edición de las Jornadas Europeas del Patrimonio, cuyo eje central será la sostenibilidad.

Bajo el lema "Ondarea loratuz, gozatu! Patrimonio sostenible", los Departamentos de Cultura y de Medio Ambiente de la Diputación Foral de Gipuzkoa invitan a la ciudadanía a presentar propuestas para organizar eventos ligados a la sostenibilidad y al patrimonio. Se trata de un programa que promueve el Consejo de Europa y organiza la Diputación Foral de Gipuzkoa en estrecha colaboración con las Diputaciones Forales de Araba y Bizkaia y el Gobierno Vasco.

Las Jornadas Europeas del Patrimonio son una iniciativa del Consejo de Europa y la Comisión Europea y en Euskadi son impulsadas por las tres Diputaciones Forales con el apoyo del Gobierno Vasco.

[\(+ información\)](#)



> La Diputación apoya el proyecto Dantz Point Europe, que une música y patrimonio cultural, y que ha obtenido 200.000 euros de ayuda europea para desarrollarse en 5 países

Un año más vuelven los Dantz Point a Gipuzkoa, un evento que fusiona el patrimonio con la música electrónica y de vanguardia, con el apoyo del Departamento de Cultura de la Diputación Foral de Gipuzkoa, que recupera la presencialidad tras dos años de pandemia. En esta edición serán seis los eventos que se podrán disfrutar en el territorio de forma presencial y en formato digital.

Los Dantz Point son acciones artísticas, sobre todo sesiones de música electrónica y de vanguardia, en lugares emblemáticos y con dos protagonistas: la música y el patrimonio. Las sesiones se graban y se emiten en diversas plataformas con alcance local, estatal e internacional.

Dantz Point ha obtenido recientemente una ayuda de 200.000 euros de los fondos europeos para el impulso del proyecto Dantz Point Europe en cinco países con el objetivo común de acercar a las nuevas generaciones el patrimonio cultural de la Unión Europea a través de formas y contenidos innovadores, en este caso, la música.

[\(+ información\)](#)



POLÍTICA REGIONAL Y POLÍTICA DE COHESIÓN

> Euskadi plantea invertir los 165 millones de euros asignados en el Programa del FEDER 2021-2027 en la transformación Tecnológica-Digital y Energética-Climática

Los recursos del Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER) asignados a Euskadi para el Programa Operativo 2021-2027 se elevan a 165.679.209 euros. En el periodo anterior, el Programa Operativo FEDER 2014-2020, en principio se dispuso de una dotación de 179.129.007 euros y tras la pandemia se le sumaron 319.148.469 de REACT-UE. El planteamiento hecho por el Gobierno Vasco para la programación de los fondos de cohesión del Marco Financiero Plurianual asignados en el periodo 2021-2027 es concentrar la totalidad de los Fondos FEDER en el impulso tanto de la transformación Tecnológica-Digital como de la Transformación Energética-Climática.

Todo ello, en un contexto en el que los recursos del Fondo Social Europeo + se concentran en el objetivo de "una Europa más social e inclusiva, por medio de la aplicación del pilar europeo de derechos sociales" dirigidos al impulso de la transformación social.

El Gobierno Vasco ha recogido en el Marco Estratégico Vasco de Gestión de los Fondos de Cohesión 2021-2027 los principales retos planteados para Euskadi en los próximos años y la definición de las estrategias para afrontarlos. Este documento es el que permite sustentar y justificar la estrategia a seguir en el Programa FEDER del País Vasco 2021-2027.

Durante un plazo de 45 hábiles, el Gobierno Vasco pone a disposición pública el Estudio Ambiental Estratégico y la propuesta del Programa FEDER del País Vasco 2021-2027. Esta documentación puede consultarse de forma presencial en el Departamento de Economía y Hacienda (Dirección de Política de Cohesión y Fondos Europeos), así como en la sede electrónica del Gobierno Vasco (www.euskadi.eus).

(+información)



> La diputada foral de Movilidad presentó el modelo MUGI en Bruselas ante la red POLIS, de ciudades y regiones europeas que innovan en el transporte local

Durante su intervención en este foro, Romero ha presentado a las autoridades regionales europeas el modelo tarifario de MUGI, un modelo de transporte público, social y ecológico que ejerce de elemento de unión de toda la ciudadanía guipuzcoana. “Tenemos el orgullo de contar en Gipuzkoa con un modelo de transporte único en Europa que, más allá de las cuestiones medioambientales y de sostenibilidad, es una apuesta por un modelo de transporte público de derechos. Estas características nos convierten en un referente a nivel europeo en cuanto a interoperabilidad y sostenibilidad social en el ámbito del transporte público”.

La diputada de Movilidad ha puesto en valor el modelo MUGI, que “propone una tarificación accesible económicamente, responsable medioambientalmente y equitativa socialmente. Estos elementos son esenciales para lograr la transición justa y social que se persigue desde las instituciones y es demandada por la ciudadanía. Gipuzkoa es la vanguardia del modelo de transporte público en Europa”.

En el viaje a Bruselas, Rafaela Romero ha mantenido sendas reuniones de trabajo con la vicepresidenta de la comisión de transportes del Parlamento Europeo, Isabel García y con Pablo Fabregas, miembro del gabinete de la comisaria de Transportes de la UE, Adina Velez.

[\(+información\)](#)



> Las Regiones Atlánticas firman una Declaración sobre Energías Renovables Marinas, dirigida a los gobiernos nacionales y las instituciones de la UE

En el transcurso del evento organizado por la AAC (Comisión del Arco Atlántico) y el Ente Vasco de la Energía en el Bilbao Exhibition Centre, las regiones atlánticas han compartido sus ambiciones y planes para desplegar las Energías Renovables Marinas. En su reunión han acordado una declaración política que establece la visión de la AAC sobre los pasos futuros a tomar para apoyar el desarrollo sólido de las energías renovables en alta mar en el área atlántica.

Dicha declaración, dirigida a los gobiernos nacionales y las instituciones de la UE, está fuertemente condicionada por el contexto de importante volatilidad de los precios de la energía debido al ataque ruso a Ucrania. Asimismo, la invasión a Ucrania ha sido condenada de forma unánime por los representantes políticos de la AAC.

Las regiones han tenido ocasión de debatir con representantes del sector de la energía eólica, la Comisión Europea, el Parlamento Europeo y el Banco Europeo de Inversiones sobre los medios para hacer del espacio atlántico un pilar de la autonomía energética de Europa con respecto a Rusia, tal como se establece en REPower EU.

El acto ha concluido con una visita de los representantes de AAC al Puerto de Bilbao donde han podido conocer en detalle la Plataforma de Energía Marina de Bizkaia, Bimep, y la plataforma flotante de energía eólica marina DemoSATH.

(+información)



> Abril 2022



- > **El Grupo de Juventud de la Comunidad de Trabajo de los Pirineos ha avanzado en Jaca el diseño del II Foro Pirenaico de la Juventud, que se celebrará en octubre en Hondarribia**

El Grupo de Juventud de la Comunidad de Trabajo de los Pirineos ha definido, en la localidad de Jaca, las bases de los debates centrales del II Foro Pirenaico de la Juventud que se celebrará en octubre en Hondarribia, Gipuzkoa. Jean-Louis Valls, director de la CTP, e Idoia Arauzo, coordinadora, han intercambiado opiniones con las representaciones de Euskadi, Nueva Aquitania, Navarra, Aragón, Andorra, Occitania y Catalunya para detallar los contenidos de las jornadas de otoño que se desarrollarán coincidiendo con la presidencia vasca de la CTP.

(+información)



> Se han convocado las ayudas directas para 2022 de la Política Agraria Común de la UE y del Fondo Europeo Agrícola de Garantía, cuyo abono en Euskadi corresponde a las diputaciones forales

El Gobierno Vasco ha convocado las ayudas directas de la Política Agraria Común (PAC) para el ejercicio 2022, reguladas mediante Orden de la Consejera de Desarrollo Económico, Sostenibilidad y Medio Ambiente. La estimación de la cuantía de estas ayudas para el presente ejercicio asciende a la cantidad de 44 millones de euros, que se financian en su totalidad con cargo al fondo comunitario FEAGA (Fondo Europeo Agrícola de Garantía) y se pagan a través del Organismo Pagador del ejecutivo autónomo.

La ejecución de estos pagos se realiza a través del Organismo Pagador de la Comunidad Autónoma del País Vasco, ya que los fondos se recogen en los Presupuestos Generales de la Comunidad Autónoma de Euskadi. Una vez cumplidos los requisitos exigidos por la normativa comunitaria, el Organismo Pagador procede a ejecutar el pago a los beneficiarios solicitantes de las ayudas.

La gestión de estas ayudas corresponde a las diputaciones forales y, según los convenios firmados con las mismas, son éstas, en su calidad de oficinas liquidadoras oficiales, quienes proceden a ingresar el importe de la ayuda al beneficiario.

[\(+información\)](#)



> Los centros tecnológicos Ideko, de Elgoibar, y Lortek, de Ordizia, innovan en el mecanizado con la empresa Izar y ayudas de Hazitek, del Gobierno Vasco, y la cofinanciación del Programa Operativo FEDER País Vasco 2014-2020

Este año, la empresa Izar ha participado en 3 proyectos cofinanciados por el programa Hazitek del Gobierno Vasco y la SPRI, y en un 50% también por el Programa Operativo 2014-2020 para Euskadi del Fondo Europeo de Desarrollo Regional.

Los 3 trabajan sobre innovaciones del mecanizado industrial. En el primero, llamado Zikloi, Izar trabaja con Ideko, especialista en fabricación avanzada. En concreto se trata de una nueva gama de herramientas de corte para composites, con un cabezal robotizado de aspiración interna que solventa la generación de polvo y protege del mismo a quien lo maneja.

En el proyecto Apropos, por su parte, Izar trabaja con el Centro de Fabricación Aeronáutica de la UPV/EHU, mientras que en el tercero, Multitec, trabaja con Lortek en relación con nuevas herramientas multimaterial mediante tecnología de soldadura por fricción rotativa.

[\(+información\)](#)



> **Erreka, de Antzuola, y Jaso, de Idiazabal, han entrado en el consorcio vasco de energías eólicas marinas, apoyado por el FEDER y estratégico para retos de la UE, como el de sustituir como fuente a los hidrocarburos de Rusia**

El consorcio Seapower, de 9 empresas, fabricará piezas de molinos de 15 megavatios. Erreka y Jaso Tower Cranes presentaron el proyecto junto con el resto de sus socios, y las innovaciones de cada uno de ellos, en la cumbre europea del sector eólico, Wind Europe, en el BEC de Barakaldo. Esta llega en un momento en el que la guerra de Ucrania deja patente la necesidad de buscar alternativa al gas ruso.

Desde 2019, Seapower trabaja en soluciones avanzadas para plataformas flotantes, cimentaciones fijas, torres y sistemas auxiliares, con apoyo del Gobierno Vasco y el Fondo Europeo de Desarrollo Regional, y ha escalado sus desarrollos de cara a superar los 10 MW y abordar los molinos de 15.

Erreka aporta en el ámbito de las uniones atornilladas, gracias a sus plantas de Antzuola y Bergara; las dotan de sensores que facilitan su mantenimiento y monitorización preventiva.

Jaso, por su parte, ha creado un ascensor adaptado al interior de las torres. También otra de las empresas socias, HaizeaWind, tiene una sede en Itziar (Deba). Otro apoyo guipuzcoano del consorcio es el del centro Tekniker.

[\(+información\)](#)



ESTRATEGIA UE 2024

- > **El proyecto de ampliación de 3 Vías Verdes de la Diputación presenta su candidatura a los fondos Next: 17 nuevos kilómetros peatonales y ciclables en Debagoiena, 2,5 en Urola Kosta y 4 en Donostialdea**

La Diputada de Movilidad y Ordenación del Territorio, Rafaela Romero, y el Diputado de Promoción Económica, Turismo y Medio Rural, Jabier Larrañaga, han anunciado la presentación del proyecto "Vías Verdes de Gipuzkoa" a la convocatoria del Programa de Planes de Sostenibilidad Turística en Destinos para el ejercicio 2022; un proyecto que cuenta con la adhesión de un total de 29 agentes públicos (ayuntamientos, mancomunidades y agencias de desarrollo) y 17 agentes privados.

El proyecto, el cual engloba la ejecución de nuevos tramos en tres de las seis vías verdes de la red de bidegorris de Gipuzkoa —Ferrocarril Vasco-Navarro, Plazaola-Leitzarán, Urola— será presentado por el Departamento de Movilidad y Ordenación del Territorio y opta a ayudas por importe de 720.000.000 euros con cargo a los fondos Next Generation, en el marco de Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia (PRTR) del Gobierno de España. La cantidad estimada del total al que asciende el proyecto de Vías Verdes de Gipuzkoa será en torno a 25-30 millones de euros.

(+información)



> Jornada en Donostia sobre el marco estratégico de innovación de la UE y Horizon 2024

La consejera de Desarrollo Económico, Sostenibilidad y Medio Ambiente, Arantxa Tapia ha participado en la jornada: "Estrategia de apoyo a la participación de empresas vascas en Horizonte Europa", organizada por el Gobierno Vasco, SPRI, Innobasque y Consorcio EEN Basque. Con 200 empresas inscritas, la jornada ha puesto en valor la contribución y el impacto de la internacionalización de la I+D+i vasca.

La primera conclusión es que Euskadi es competitiva en los programas europeos. El Programa Horizon 2020 fue un excelente instrumento para fortalecer el ecosistema de innovación de Euskadi, que ha sido definido como un polo de excelencia en el Panel Regional de la Innovación, según datos técnicos objetivos de la valoración de la Comisión Europea.

Para la consejera de Desarrollo Económico, Euskadi debe apostar por posicionarse en el nuevo Marco Horizon 2024. "El ruido de los fondos Next ha ensombrecido otras iniciativas europeas como el Horizon, que para Euskadi es relevante", ha subrayado Tapia. "A la vista de los resultados obtenidos en el pasado Horizon 2020, podemos afirmar que la participación vasca en este programa ha sido un éxito" ha declarado la consejera. El objetivo de retorno de la Comisión Europea, que se fijaba en el "Cuaderno Estratégico de la I+D+i vasca en Europa 2014-2020", alcanzaba los 805,5 millones de euros. Cuando se marcó, en 2014, era sumamente ambicioso, sin embargo, los resultados han sido aún mejores de los esperados, y han superado en un 7% la meta. La tasa de éxito de Euskadi se ha situado en el 19%, cuando la media europea ha sido del 12%.

(+información – Gobierno Vasco)

(+información – SPRI)



> El gobierno central presentó en Donostia una previsión de 1.555 millones para el corredor del hidrógeno en Euskadi, dentro del plan estatal de energías renovables preparado para las ayudas Next de la UE

La presentación se realizó en la sede de la confederación empresarial Adegí, impulsada por la Delegación del Gobierno en Euskadi y con colaboración del Departamento de Medio Ambiente de la Diputación Foral de Gipuzkoa.

El director del Instituto para la Diversificación y el Ahorro de la Energía, Joan Groizard, presentó ante las empresas el citado plan, que es un PERTE (Plan Especial para la Recuperación y Transformación Económica) con el nombre de ERHA (Energías Renovables, Hidrógeno y Almacenamiento), un presupuesto de 6.920 euros en subvenciones más 9.450 millones de inversión privada que prevé movilizar.

Entre las ayudas se cuentan 1.555 millones a fondo perdido para el hidrógeno y los proyectos vascos vinculados a este. IDAE y EVE (Ente Vasco de la Energía) colaboran para que estos fondos se canalicen a las empresas vascas, que son consideradas un pilar estratégico para este plan estatal, y están en una inmejorable posición a decir del Delegado del Gobierno. El director del IDAE concretó que hay ya muchas líneas de ayuda activas y posibilidad de ampliar su presupuesto según los proyectos que se vayan presentando.

(+información)



> La Diputación Foral de Gipuzkoa apoya SOS Arctic 2022, una expedición a Groenlandia para la monitorización y concienciación sobre el clima y sobre los Objetivos de Desarrollo Sostenible vinculados a él

Jose Ignacio Asensio, diputado de Medio Ambiente y Marisol Garmendia, concejala de Desarrollo Económico y Empleo del Ayuntamiento de Donostia, han presentado junto a los exploradores Juan Manuel Sotillos y Ramón Larramendi SOS ARCTIC 2022, la primera expedición polar cero emisiones que contribuirá al desarrollo de los ODS de la Agenda 2030.

Esta expedición científica, promovida por Ramón Larramendi a través de la Asociación Exploración Polar, tiene como objetivo recoger muestras de hielo y aire en diferentes lugares y cotas de Groenlandia con el fin de realizar una monitorización climática y poder establecer el alcance del cambio climático, prever las transformaciones que puedan darse en los polos y disponer de información para poder diseñar las medidas de protección del Ártico y el resto del planeta.

(+información)



> El Centro Vasco de Investigación Aplicada de Formación Profesional Tknika, con sede en Errenteria, ha coordinado en este curso 97 proyectos de colaboración con centros europeos en el marco del programa Erasmus+

La jornada, celebrada en la Torre Iberdrola de Bilbao, ha contado con la presencia de cerca de 150 personas, responsables de 32 centros vascos de FP que han presentado los proyectos de innovación que están desarrollando durante este curso 2021-2022, en colaboración con centros de Formación Profesional de otros países europeos, dentro del programa europeo Erasmus+ KA2. Organizados en grupos de trabajo, todos ellos y ellas han presentado y compartido sus proyectos con los colegas de otros centros de FP.

Bajo la coordinación de Tknika (Centro de Investigación Aplicada de FP Euskadi), los centros vascos participan este curso en un total de 97 proyectos de innovación, formando asociaciones estratégicas con al menos otros dos centros europeos, aunque lo más habitual suele ser que colaboren cuatro o cinco centros en un mismo proyecto. Este dato posiciona a Euskadi como una región muy activa en Europa. En los últimos años, curso a curso, el número de proyectos de innovación en los que colaboran los centros vascos ha ido en aumento, hasta llegar a los 97 proyectos de este curso, el número más alto hasta la fecha.

[\(+información\)](#)



> En el IV Startup Challenge para nuevas empresas del Zinemaldia de Donostia se elegirán 5 finalistas estatales y 5 de otros países de la UE

El Gobierno Vasco, a través del Departamento de Desarrollo Económico, Sostenibilidad y Medio Ambiente y su Agencia para el Desarrollo Grupo SPRI, promueve Zinemaldia Startup Challenge, iniciativa central de la jornada Zinemaldia & Technology, organizada por el Festival de Donostia – San Sebastián en colaboración con Tabakalera, a través de su laboratorio audiovisual 2deo, TECNALIA, ALÍA (Alianza Industrial Audiovisual) y Vicomtech. En esta edición, por primera vez, se ha creado una competición específica para personas emprendedoras y startups estatales, que se celebrará a la par que la dirigida a las europeas.

El concurso para personas emprendedoras y startups es una de las actividades de 'Spanish Screenings: Financing & Tech', la segunda cita de 'Spanish Screenings XXL. Un mercado internacional para la producción audiovisual estatal. El proyecto se enmarca en el Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia (PRTR) para reforzar el papel del país como hub audiovisual de Europa y está impulsado por el Ministerio de Cultura y Deporte a través del ICAA y del Ministerio de Asuntos Económicos y Transformación Digital a través de ICEX.

Los proyectos que se presentan a ambos concursos deben cumplir varios requisitos: partir de una persona emprendedora o startup de reciente creación -constituida después del 31 de diciembre de 2016- en cualquier fase de desarrollo; basarse en la aplicación de nuevas tecnologías al ámbito audiovisual, tener residencia fiscal en un territorio de la Comunidad Europea y contemplar la posibilidad de poner en marcha el proyecto empresarial de forma específica en el País Vasco.

[\(+información\)](#)



DOCUMENTOS DE INTERÉS

- > **Observatorio Internacional de la SPRI: informe sobre el impacto económico y comercial global de la invasión de Ucrania**

(+información – economía global)

(+información – empresas vascas)

- > **El nuevo Plan Estratégico de Empleo de Euskadi se presenta alineado, entre otros, con el Pilar Europeo de Derechos Sociales, el programa Next Generation UE o los planes para el empleo de las diputaciones forales**

(+información)

- > **Nuevo registro de indicaciones geográficas de productos agroalimentarios protegidos en toda la Unión Europea**

(+información)

- > **'Indicadores de economía circular de Euskadi 2021', de Ihobe (Gobierno Vasco), recoge los 14 indicadores que marca Europa como esenciales para medir la circularidad de la economía vasca**

(+información)

- > **Régimen de ayudas excepcional para el sector lácteo aprobado por la UE**

(+información)



CONVOCATORIAS EUROPEAS

> Mecanismo Conectando Europa. Apartado digital. Convocatorias CEF-DIG-2021-

- [CEF-DIG-2021-5GCORRIDORS-STUDIES y -WORKS](#). Estudios y obras para cobertura de redes móviles tipo 5G en corredores de transporte.
- [-5GSMARTCOM-WORKS](#): Obras de 5G para “comunidades inteligentes”.
- [-CLOUD-DNS-WORKS](#). Obras para redes de “resolución de DNS” (traducción de Sistemas de Nombre de Dominio a direcciones electrónicas IP).
- [-CLOUD-FED-WORKS](#). Obras de “federación” de redes de internet.
- [-CLOUD-OTHER-STUDIES](#). Estudios para “federación” de diferentes tipos de infraestructuras de internet.
- [-GATEWAYS-STUDIES, -WORKS](#). Redes de conectividad a nivel global.
- [-TA-5GAGENDA](#): Asistencia técnica (TA) de la agenda estratégica del 5G de la UE.
- [-TA-5GINTEGRA](#): integración de redes 5G y diversos tipos de redes de internet.
- [-TA-PLATFORMS](#): obras para “plataformas operacionales digitales”.

> Programa Ciudadanía, Igualdad, Derechos y Valores (CERV). Convocatoria CERV-2022-DAPHNE

- [CERV-2022-DAPHNE](#). Convocatoria para propuestas en prevención y combate contra la violencia de género y contra la infancia.

> Programa ETGG2030 (“Turismo Europeo hacia lo Verde en 2030”), incluido en COSME, programa para la competitividad de pymes

- [ETGG2030](#). Convocatoria para la selección de pymes turísticas preferentes para financiación.



> Programa Horizon Europe. Clúster 2: Cultura, creatividad y sociedad inclusiva. Convocatorias en sus apartados “Democracia”, “Patrimonio” y “Transformaciones”. HORIZON-CL2-2022-

- [HORIZON-CL2-2022-DEMOCRACY-01-](#)

- 01: Inteligencia artificial y uso masivo de datos (big data) en el refuerzo democrático.
- 02: Democracia futura y participación cívica
- 03: Impacto de la desigualdad en democracia
- 04: Educación democrática
- 05: Impacto de los extremismos políticos
- 06: Medios de comunicación democráticos
- 07: Impacto de redes y nuevos medios
- 08: situación de la democracia representativa
- 09: Gobernanza en un mundo en transición

- [“-HERITAGE-01](#): Patrimonio cultural.

- 01: Idiomas en peligro
- 02: Promoción de arte y valores en el mundo
- 03: Influencia de percepciones, tradiciones y creencias en la Europa del siglo XXI
- 04: Nueva mirada sobre la artesanía
- 05: Ecosistema de la música en la UE
- 06: Competitividad del sector fílmico
- 07: Protección de bienes culturales frente a acción humana
- 08: Protección frente a clima y naturaleza
- 09: Juegos y cultura en la sociedad de la UE
- 10: Nueva Bauhaus Europea: creatividad, inclusión y sostenibilidad en el Diseño y Arte

- [“-TRANSFORMATIONS-01](#):

- 01: Políticas e indicadores de bienestar y desarrollo sostenible
- 02: Impacto de la movilidad en la demografía, sociedad, bienestar y mercado laboral
- 03: Condiciones de la migración irregular
- 04: Procesos decisorios en la migración
- 05: Empoderamiento (género, socioeconómico y cultural)
- 06: Mercado laboral inclusivo, no discriminatorio
- 07: Ajuste entre habilidades y demanda
- 08: Igualdad étnica, racial y religiosa
- 09: Retorno y readmisión de migrantes
- 10: Efectos socioeconómicos del envejecimiento



> Abril 2022



> Programa Horizon Europe. Convocatorias de 2 de sus “Misiones”: Clima y Océanos. HORIZON-MISS-2021-CLIMA- y –OCEAN-

- [HORIZON-MISS-2021-CLIMA-02](#)

- 01: Evaluaciones armonizadas regionales de riesgos por el clima
- 02: Apoyo a agendas regionales de innovación para la resiliencia
- 03: Modelización de riesgos y adaptaciones climáticas activo a activo
- 04: Demostradores transnacionales de resiliencia de gran escala
- 05: Implicación participativa en transición a la resiliencia frente al clima

- [HORIZON-MISS-2021-OCEAN-02](#)

- 02-01: “Parques azules”
- 02-02: Ecosistemas, Europa oriental
- 02-03: Ecosistemas, zona atlántica
- 02-04: Coordinación, Europa oriental
- 02-05: Coordinación, zona atlántica
- 03-01: Polución plástica, zona mediterránea
- 03-02: Coordinación, zona mediterránea
- 04-01: Acuicultura y otros usos, zona báltica y del mar del Norte
- 04-02: Coordinación, zona báltica/ mar del Norte
- 05-01: Modelización para el simulador o “gemelo digital” del océano
- 05-02: Vinculación juventud – océano y agua
- 05-03: Ciencia independiente en medio acuático

> COSME – Programa marco para la Competitividad de las pymes. Convocatorias: SUSTOUR (COS-2019-3-01) de turismo y SMP-COSME-2021-PPI-01, de adquisición pública pro-innovación

- [COS-2019-3-01](#). Convocatoria del programa turístico SUSTOUR originario del programa marco COSME 2014-20. Apoyo a los operadores turísticos y agentes de viajes hacia la sostenibilidad.
- [SMP-COSME-2021-PPI-01](#). Convocatoria para el fomento de redes de adquisición pública enfocada a la innovación. Dentro del actual COSME, que es a su vez parte del SMP (Programa Mercado Único).



> Abril 2022



> Carta Erasmus de Educación Superior (ECHE). ERASMUS-EDU-2022-ECHE-CERT

- [ERASMUS-EDU-2022-ECHE-CERT](#). Acreditación u homologación de entidades de educación superior como elegibles para actividades del programa Erasmus+.

> Voluntariado en apoyo a operaciones de ayuda humanitaria. Cuerpo Europeo de Solidaridad (ESC). ESC-HUMAID-2022-VOLUN

- [ESC-HUMAID-2022-VOLUN](#). Operaciones fuera de la UE. Participantes de 18 a 35 años.

> Subvenciones del Parlamento Europeo (EP) para acciones de comunicación ligadas al Año Europeo de la Juventud (EYY) y para formación en interpretación. EP-COMM-SUBV-2022-EYY, EP-LINC-SUBV-2022-CONF-INT

- [EP-COMM-SUBV-2022-EYY](#). Creación de una red de jóvenes promotores de la participación democrática, electoral, y la vinculación con la UE y el Parlamento Europeo.
- [EP-LINC-SUBV-2022-CONF-INT \(01 y 02\)](#). "Apoyo a la formación en interpretación 2022-2023". 01. Organización de cursos de Máster o posgrado. 02. Herramientas tecnológicas.



> Abril 2022



> **Becas de 2022 del Consejo Europeo de Innovación (EIC) en el marco Horizon Europe, de apoyo a la transición dual económico – digital. HORIZON-EIC-2022-Transitionchallenges, -Transitionopen y –Pathfinderopen. (Retos específicos, abiertos o de riesgo)**

- [HORIZON-EIC-2022-TRANSITIONCHALLENGES-01, 02 y 03](#). Convocatorias sobre retos tecnológicos estratégicos concretos. 01. Dispositivos digitales ecológicos para el futuro. 02. Integración de procesos y sistemas de tecnologías de energía limpia. 03. Terapias y diagnósticos basados en ARN para enfermedades genéticas raras o complejas.
- [HORIZON-EIC-2022-TRANSITIONOPEN-01](#). Convocatorias para innovaciones “abiertas” en el sentido de no sujetas a demostrabilidad científica inmediata.
- [HORIZON-EIC-2022-PATHFINDEROPEN-01-01](#). Convocatorias del “buscador de nuevos caminos” del EIC (Pathfinder) para innovaciones disruptivas de mayor riesgo y proyección temporal.

> **Programa Europa Creativa, apartados de Medios y Cultura. CREA-MEDIA-2022-TRAINING y CREA-CULT-2022-COOP-1,2 y 3.**

- [CREA-MEDIA-2022-TRAINING](#) Convocatoria de la línea de apoyo al training o formación. “Fomento de los talentos y habilidades de los medios europeos “.
- [CREA-CULT-2022-COOP-01, 02, 03](#). Ayudas para proyectos cooperativos culturales de escalas pequeña, mediana y grande, respectivamente.

Web “FONDOS EUROPEOS EN GIPUZKOA”